
　
　

毎年１月ごろをピークに冬の流行を繰り返してきたインフルエンザが季節外れの流行を見せ、旭川市内の小

中学校においても学級・学年閉鎖をする学校が出てくるようになりました。これから本格的な冬を迎えることか

ら、新型コロナとの同時流行も心配されます。感染対策の緩和から５か月余り経ちましたが、１１月には総合Ｃテス

ト、さらには三者面談があり、３年生にとっては進路決定の大切な時期を迎えています。新型コロナはもとよりイ

ンフルエンザにおいても、三密の回避や手指の消毒等、基本的な感染対策の継続は有効だと思われますので、

御家庭においてもお子様の健康管理に十分御留意くださいますようお願い申し上げます。
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したい」という熱い思いを襷に込め、誰一人諦めることなく、最後

まで全力で走り抜きました。
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「イチョウの葉が全て落ちると雪が降る」と言われているようですが、１０月に入ると記録的な猛暑から一転、山間部はも

ちろん街路樹の紅葉も一気に進んで、イチョウの木々も落葉を急いでいるように感じます。芸術の秋、文化の秋、スポー

ツの秋…文武両道の伝統ある本校ですが、今月も東中生はまさに文化・体育両面で躍動しました。

３日（火）には、「旭川市小中学校音楽発表会」があり、３年１組が参加１７校のトップバッターとして、「信じる」を合

唱しました。文化会館の大ホール、しかも１番最初の発表ということで、とっても緊張したのではないかと思いますが、そんな

ことをみじんも感じさせない堂々とした発表ぶりでした。この発表会は、学級合唱の交流会ですので、賞を競うものではあり

ませんでしたが、実際「神居東中の合唱、すごいね。」という声も耳にしましたし、私も参加校全ての合唱を聴き終えて、

「やっぱり、うちの合唱が一番だよな～」なんて自画自賛？しながら会場を後にしました。

吹奏楽部は、１５日（日）の定期演奏会に続き、１７日（火）の中連音楽発表会に出演しました。当日は、朝から市内

２４校の合唱、器楽、吹奏楽の各部が集い、日頃の練習の成果を披露しました。本校吹奏楽部の演奏も会場との一

体感のある素晴らしいものでしたし、ラストの永山南中の演奏まで聴き終えて、私にとっては心のエネルギーを満たすことの

できた最高の一日になりました。

２７日（金）には、神楽中学校を会場に「北海道算数数学教育研究大会上川・旭川大会」が行われ、本校１年１組

が授業を公開しました。参加者総数５００名を超える大きな研究大会で、いつもとちがう教室、しかも多くの先生方からの

視線を感じながらの授業ということで、始まるまでは、生徒たちはもちろん授業者の小谷先生でさえ相当緊張していたと思

います。しかし、授業が始まると普段通りの伸び伸び、生き生きしたやりとりが展開され、最後の最後まで懸命に考え、楽し

く問題解決する様子を全道の先生方に見ていただくことができました。「生徒たちが本当によく頑張っていた」と多くの先生

方からお褒めの言葉をいただき、とっても誇らしい気持ちになりました。

また、体育面でも吉報が届きました。

陸上部は、８日（日）に行われた「北海道中学校駅伝競走大会」で、男子が優勝、女子は惜しくも準優勝ということ

で、男子は１２月１７日に滋賀県で行われる「全国中学駅伝大会」への出場権を獲得しました。

男女バスケットボール部は、７～８日に行われた「ジュニアウインターカップ２０２３－２４全国Ｕ１５バスケットボール選

手権大会道北ブロック予選」で、男子が優勝、女子は惜しくも準優勝ということで、今週末の１１月４～５日に帯広市で

行われる「北海道予選」に出場します。

さらに、卓球部は、２８日（土）に行われた「北海道中学校選抜卓球大会旭川地区予選会」の団体戦で３位に入

賞し、１２月２７～２８日に札幌市で行われる全道大会に出場します。

今年の秋は、駆け足で過ぎようとしていますが、本校では文武両面で、まさに豊かな「実りの秋」となりました。
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総合的な学習の時間における探究学習の一環として、旭川市博物館や

彫刻美術館への訪問学習や旭山動物園の方を招いた出前学習を行い、地

域の自然や文化に関わる人々の努力や工夫を学びました。学習を通じて、

ふるさとを大切にする意識を高めることができました。
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ら、新型コロナとの同時流行も心配されます。感染対策の緩和から５か月余り経ちましたが、１１月には総合Ｃテス
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＜男子＞ 第１位 村田（3年）八代（3年）江口（2年）泉（２年）工藤(２年) 髙橋(２年)

＜女子＞ 第２位 志摩 (3年）嶋貫 (3年) 長谷部(2年) 柴田(1年) 篠田 (3年)

令和５年度防火ポスターコンクール 金賞 山本千代（2年）

第３９回「旭川市の公園」絵画展 教育長賞 山本千代（2年）

第５６回科学の夢の図画コンクール 旭川市長賞 山本千代（2年）

令和５年度赤い羽根募金ポスターコンクール会長賞 福谷瑠美亜（2年）
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英語ＩＢＡ 校内研修(部活動中止）

文化の日

旭川市ＰＴＡ研究大会

進路説明会13:３０～（体育館）

スクールカウンセラー来校

職員会議（部活動中止）

学力テスト（全学年）

いじめ撲滅集会 部活動中止

3者面談(3年)/保護者面談(1･2年)

13日(月)～20日(月)

テスト前日活動中止期間開始

※19日(日)～23日(木)

スクールカウンセラー来校

１･２年 定期テストⅡ(1日目)

勤労感謝の日

１･２年 定期テストⅡ(2日目)

給食費等振替

常任委員会
CAP旭川(人権教室）※1年生

10月８日に行われた全道駅伝大会では、選手一人ひとりの「優勝

したい」という熱い思いを襷に込め、誰一人諦めることなく、最後

まで全力で走り抜きました。男子優勝（２年ぶり２回目）、女子準優勝

という成績を残し、男子は、12月に滋賀県で行われる全国大会に出

場します。

いじめ見逃しゼロを目指し、小さなトラブルも積極的にいじ

めとして認知しています。4月から10月末までに本校で認知し

たいじめの件数は21件です。発生後3ヶ月が経ち、被害等の報

告はなく、解消してるのが11件。残り１０件につきましては、解消

に向けた取組を継続しております。

なお、いじめの解消につきましては・・・

①いじめに係る行為が3ヶ月を目安に止んでいる

②いじめを受けた生徒が心身の苦痛を感じていない

となっております。

今月行われた担任と生徒による教育相談に先立ち、第２回

｢いじめアンケート｣を実施しました。アンケート結果から、第1回

同様「嫌な思いをしている」と記入した生徒がおり、すぐに事

情を聞き、当該生徒に事実確認と必要に応じて指導を行いま

した。また、速やかにいじめ対策基本方針に則り、いじめ対策

会議を開き、６件の事案について｢いじめ｣と認知し、教育委員

会へ報告しております。

認知後は、職員間で連携を取りながら担任を中心に生徒へ

の声掛けや面談を行っております。

いじめはどんなことがあっても許されません。今後もいじめ

の防止に向けた取組の充実と適切で迅速な対処に努めます。

また、11月には、いじめ撲滅集会を行うなど。子供たちの自主

的・実践的な取組を推進し、これからもいじめの未然防止に努

めていきます。

◆4月から現在までの｢いじめ認知件数｣：21件

※10月中に8件いじめを認知しております。

◆2月に第3回「いじめアンケート」を実施予定。

11月13日(月)から三者面談(3年生)、保護者

面談(1･2年生)が行われます。保護者の皆様と

学級担任が、生徒の学校や家庭での様子、特に

3年生につきましては、中学校卒業後のよりよい

進路選択について話し合う機会と考えておりま

す。お忙しい中ではありますが、よろしくお願い

いたします。なお、期間中は4時間授業(給食あ

り)となります。


